

# *Díaz-Canel: «Les peuples du monde pourront toujours compter sur la contribution de Cuba»*

---



**Capture d'écran**

La Havane, 22 sept. (RHC)- Le président Miguel Díaz-Canel a offert une fois de plus ce mercredi la contribution de Cuba aux peuples du monde.

S'exprimant par visioconférence devant la session spéciale de l'ONU pour commémorer les 20 ans de la Déclaration et le programme d'action de Durban, le président cubain a déploré le non-accomplissement des objectifs que la communauté internationale s'est fixée dans ces documents.

«Le monde devrait avoir honte d'observer la faible portée des accords universels qui étaient autrefois l'espoir des exclus et des dépossédés.

Vingt ans après l'adoption de la déclaration et du programme d'action de Durban, les objectifs fixés dans ces documents pour la lutte contre toutes les formes de racisme, de discrimination raciale, de xénophobie

et d'intolérance qui y est associée n'ont pas été atteints. Le racisme structurel demeure. Les discours de haine, l'intolérance, la xénophobie et la discrimination prolifèrent à des niveaux inquiétants, notamment sur les réseaux sociaux et autres plateformes de communication».

Le président cubain a dénoncé les tentatives de grandes puissances capitalistes d'évader leur responsabilité et l'exacerbation des inégalités suite à la crise déclenchée par la pandémie de Covid-19.

La crise multidimensionnelle générée par la pandémie de COVID-19 a exacerbé les inégalités structurelles et l'exclusion inhérentes à l'ordre économique injuste en vigueur, qui soumet les pauvres, les personnes d'origine africaine ou les migrants à toutes sortes de discriminations».

Sur ce point, le président Miguel Díaz-Canel a mis l'accent sur le mélange des gènes africains, européens et amérindiens qui forment un tronc unique à Cuba et rappelé que les valeurs culturelles sont assumées chez nous à partir d'une éthique de solidarité.

Et il a rappelé que c'est à la suite du triomphe la Révolution en janvier 1959 que Cuba a entamé un processus qui a démoli les bases structurelles du racisme.

Il a ensuite expliqué les efforts que déploie le gouvernement révolutionnaire pour protéger les droits de tous.

«La nouvelle Constitution de la République de Cuba a ratifié et renforcé la reconnaissance et la protection du droit à l'égalité, ainsi que l'interdiction de la discrimination. La Magna Carta prévoit que toutes les personnes sont égales devant la loi, reçoivent la même protection et le même traitement de la part des autorités et jouissent des mêmes droits, libertés et opportunités. Mais les lois et les décrets ne suffisent pas à effacer des siècles de pratiques discriminatoires dans les sociétés.

Pour faire avancer le travail émancipateur de la Révolution, le Plan national contre le racisme et la discrimination raciale a été approuvé en novembre 2019, en tant que programme gouvernemental favorisant une confrontation plus efficace des préjugés raciaux et des problèmes sociaux qui existent encore dans notre société.

L'engagement de Cuba à éradiquer le racisme dépasse ses frontières. Des milliers de Cubains ont soutenu les mouvements de libération nationale en Afrique et contre le régime oppressif de l'apartheid. Des milliers d'autres ont apporté une aide solidaire, notamment dans le domaine de la santé.

Nous ne relâcherons pas nos efforts dans la poursuite d'une justice sociale totale. Les peuples du monde pourront toujours compter sur la contribution de Cuba pour que les engagements que nous avons pris, il y a 20 ans à Durban, deviennent une réalité».

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/271228-diaz-canel-les-peuples-du-monde-pourront-toujours-compter-sur-la-contribution-de-cuba>



# **Radio Habana Cuba**